
Le masculin et le féminin des noms 
 
 
¨ Le nom varie en genre : il est masculin ou féminin. Pour connaitre le 

genre, il faut mettre le déterminant un ou une devant le nom. 
 

un mot – une ville 
masculin        féminin 

 
 
¨ Pour les personnes ou les animaux, il existe le plus souvent un nom 

masculin (directeur – tigre) et un nom féminin (directrice – tigresse). 
 
 
¨ Il existe plusieurs façons de transformer un nom masculin en un nom 

féminin : 
 

1. ajouter un e : un habitant/une habitante – un ami/une amie    
 

Parfois, il faut aussi : 
 

à  doubler la consonne finale 
un magicien/une magicienne – un cadet/une cadette 
 

à  changer la consonne finale 
un sportif/une sportive – un époux/une épouse 
 

à  ajouter un accent 
un passager/une passagère – un policier/une policière 

 
2. utiliser le même mot pour les noms déjà terminés par un e 
 

un touriste/une touriste – un guide/une guide 
                               



3. changer ou ajouter un suffixe  
 

un maitre/une maitresse 
un directeur/une directrice 
un vendeur/une vendeuse 

 
4. employer un mot différent 

 

un frère/une sœur – un coq/une poule 
 

 


